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SEANCE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 2023/2024  N° 1 
sous la présidence de : Carole HASSLAUER, Proviseure 

 

 Présents Absents Excusés 
Observations / 

suppléants 

Membres de l’Administration 

Mme Carole HASSLAUER, Proviseure X    

M. Frédéric BLAISE, Proviseur adjoint X    

M. Hugues D’HERBES, CPE  
 

 X  

M. Paul BOUCHET, Adjoint gestionnaire 
 

 X  

Représentants de la Commune 

M. Pierre DURAND   X  

Mme Marie-Ange LARRUY (sup) 
 

X   

Représentants de la Communauté de Communes 

M. Pierre DURAND   X  

M. Pierre ROUQUAIROL (sup) 
 

X   

Représentants du Conseil Régional 
Mme Claudie FAUCON MEJEAN    X 

 
 

M. Philippe ANDRIEU X    
Personnalités qualifiées 

Mme Sarah EL KAHAZ 

 
X   

Personnels d’enseignement, de direction, de surveillance et de documentation 
Liste d’union 

Mme Claire CESAR X    
Mme Fabienne LECLAIRE-KOPKA X    
Mme Françoise MES X    
Mme Sandra MERIAUX X    
Mme Corinne TERES   X  

Liste FO 

M. François DORIATH   X    
Mme Annonciation HERNANDEZ X  

 
 

Personnels administratifs, sociaux et de santé, techniques, ouvriers et de service 
Divers 

M. Stephen MATHIEU X    

Mme Domitille CARRE X  
 

 

M. Ludovic GONZALES X 
  

 

Parents d’élèves 

AIPE 
Mme Nathalie TRICHEUX X  

  

Mme Carine CHOURREU X    
Mme Virginie LESTENDIE X    

FCPE 
Mme Nathalie WAESSEM X  

  

Mme Stéphanie AVERSENQ X    

Elèves 

Mme Bérénice NORMAND – BTS 2 
 

X  
 

Mme Othilie GARCIA – T ST2S  X   

Mme Wendy LOPEZ – T G2 
 

 X  
M. Antoine MOUCHARD – 1 G3 X    
Mme Maé MOURAREAU – 201 X    
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PROCES-VERBAL DE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

                                                                           - Séance du  26/09/2023 

 

    - N° de séance :  1 - 2023/2024 

________________________________________________________________________________________________  

 

Chapitre :         0                      Nature : Vie interne du Conseil d’Administration 

________________________________________________________________________________________________  

 

 

Nombre de membres présents au début du conseil      18                        Quorum :   16 

La Présidente du Conseil d’Administration constate que le quorum est …atteint……………….. 
 

Remercie Mme Tricheux Nathalie, représentante des parents d’élèves AIPE, de bien vouloir prendre le 

secrétariat de séance. 
 
 

La Présidente du CA procède à la lecture de l’ordre du jour proposé : 

 

RUBRIQUES ORDRE DU JOUR 

VIE INTERNE DU CONSEIL 
D’ADMINISTRATION 

Approbation CA précédent Décision 

Vote Pronote élections des 
représentants des parents 
d’élèves au CA 

Information 

VIE SCOLAIRE ET 
PEDAGOGIQUE 

Bilan pédagogique Information  

Bilan projets   Information 

CONVENTIONS Convention Décision 

Informations établissement 

Questions diverses 

 

      L’ordre du jour est modifié comme suit : 

 

- Points rajoutés : 

  

 

Arrivée(s) après le début du conseil :    

 

- Mme Carine Choureu (AIPE) 

 

Départ(s) en cours de conseil :   

 

- Mme Virginie Lestendie (AIPE) 

 

- Approbation CA précédent : 

Le procès-verbal du précédent CA, réuni le 06/07/2023 est approuvé à la majorité : 16 pour et 2 abstentions. 
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PROCES-VERBAL DE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

                                                                           - Séance du  26/09/2023 

 

    - N° de séance :  1 - 2023/2024 

________________________________________________________________________________________________  

 

Chapitre :         0                      Nature : Vie interne du Conseil d’Administration 

________________________________________________________________________________________________  

 
 

 

Vote Pronote élections des représentants des parents d’élèves au CA 
 

 

 

Mme la Présidente du Conseil d’Administration informe que le décret du 21/08/2023 permet le vote des 

représentants de parents d’élèves au CA par voie électronique. La direction du lycée a obtenu la garantie que 

la sécurité et l’unicité du vote étaient assurées. 

Le contrôle par le juge est également possible en cas de contentieux. 

Le scrutin sera ouvert entre le 9 octobre 8h et le 13 octobre 17h. 

Seule l’élection des représentants des parents d’élèves est concernée. 

Mme Waessem, représentante des parents d’élèves FCPE, relève que dans nombre de familles seul un des 

parents gère les accès ENT et que le deuxième parent a souvent oublié ou perdu son code. 

Mme la Présidente du Conseil d’administration explique qu’un SMS sera adresse à l’ensemble des parents 

permettant de solliciter un nouveau code. Elle rappelle que celui-ci est à conserver de la 6ème au baccalauréat. 

Mme Tricheux, représentante des parents d’élèves AIPE, relève le gain de temps (mise sous pli et 

dépouillement) mais surtout les économies de papiers réalisées. 
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PROCES-VERBAL DE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

                                                                           - Séance du  26/09/2023 

 

    - N° de séance :  1 - 2023/2024 

 

 

Chapitre :  V      Nature :   Conventions 

_______________________________________________________________________________________ 
 

 

- Convention mise à disposition tente de réception et Convention occupation 

temporaire des Halles à Limoux : 

 
Dans le cadre de la 8ème édition de la start-up Ruffié « Ruffié#8 », une double convention sera signée 

concernant la mise à disposition des Halles (convention avec la Maire de Limoux) et d’un prêt de tentes de 

réception (avec la Communauté des Communes du Limouxin). 

Adopté à l’unanimité  

 

 

 

 

- Convention partenariat « Les Imaginaires en Transition » : 

Des conférences sur le thème « Manger demain ? » sera proposée aux terminales 

Adopté à l’unanimité  
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PROCES-VERBAL DE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

                                                                           - Séance du  26/09/2023 

 

    - N° de séance :  1 - 2023/2024 

 

 

Chapitre :  VIII  Nature :   Vie scolaire et pédagogique / Projets culturels et scientifiques/ Santé et prévention 

_______________________________________________________________________________________ 
 

 

 

 

Mme GARDAIR, documentaliste, présente le bilan pédagogique de l’année scolaire écoulée (2022-2023) 

Une revue de presse est distribuée aux membres du CA 

 

Cf le PowerPoint de présentation du bilan pédagogique en pièce-jointe 

 

Mme GARDAIR précise que le bilan est construit sur la base des 4 objectifs du projet d’établissement lequel 

date de 2017. 

Chaque objectif se décline en actions. Mme GARDAIR en fait la présentation. 

 

Mme Domitille CARRE, infirmière du lycée et représentante des personnels ASS & ATE fait un focus sur 

plusieurs actions : 

 

. « Différent-e-s et alors ? » (Inscrit dans « construire un parcours citoyen) 

Cette action a concerné 250 élèves, majoritairement les nouveaux entrants, et a été élaborée grâce à 

l’engagement de 10 professeurs, l’assistante sociale, l’infirmière ainsi que 11 intervenants extérieurs. 

Cette action s’est déclinée en 23 ateliers et une émission de radio. 

Une conférence a été organisée sur le thème « le rire rapproche les hommes et donne de la joie pourtant tout 

rire n’est pas bienveillant Peut -on rire de tout ? » 

Cette journée sera renouvelée sous un format légèrement modifié  

 

La fresque réalisée par l’artiste Pirate s’inscrit également dans cette action. 

 

                                            . Parcours santé : décliné en de multiples manifestations telles que : 

L’atelier de dégustation d’insectes, dans le cadre de la semaine du goût. L’entomophagie a été étudiée en 

classe de SVT (valeur nutritive des insectes). 

Les bonnes pratiques alimentaires : opération « p’tit resto » avec l’intervention d’une diététicienne (analyse 

des contenus des plateaux du self puis table ronde avec le chef cuisinier et le médecin référent de 

l’établissement). 

Vie relationnelle, sexuelle et affective (qui fait intégralement partie du programme pédagogique). Intervention 

de la Conseillère Conjugale et Familiale (CCF) de la Maison Départementale des Solidarités de la Haute-

Vallée (Département de l’Aude), Mme Sophie Gilhodes auprès des élèves de terminale. Cette action sera 

renouvelée. 

Une association est également intervenue auprès des élèves de 2de : prévention des VIF (violences intra-

familiales), éducation au consentement, respect homme/femme. 

Prévention du VIH/journée mondiale du 1er décembre. Les élèves de la Tle ST2S ont créé une œuvre en 

origami avec l’aide d’une professeure en arts-appliqués (exposée dans une salle proche de l’infirmerie). 

Les élèves de 3ème prépa métiers ont également vendu des créations au profit du Sidaction. 
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D’autres actions sont détaillées et notamment les concours internes : 

 

. Mme Cesar, représentante des personnels enseignants, explique ce que revêt le concours d’éloquence et 

précise que cette année il concernera les 1ères latinistes. 

Il s’agit d’un exposé de 5 min devant un jury composé de 4 personnes (les 2 élèves lauréats de l’an dernier 

ainsi que 2 professeurs). 

 

. Concours de Mathématiques sur la base du volontariat (200 participants l’an dernier) 

 

. Prix de l’excellence économique (Tales STMG) 

 

. Concours de débat en anglais (5 élèves l’an dernier ont concourus à Béziers)  

Cette années les modalités seront différentes. Il y aura premièrement un concours audois puis les lauréats du 

département accéderont au concours au niveau académique. L’épreuve porte sur un débat en équipe 

concernant un sujet inconnu (il s’agit donc de disposer de vocabulaire). 

 

. Les entretiens de l’excellence 2023 se sont tenus pour la 1ère fois à Limoux, au lycée Ruffié en 2023 et ont 

attiré plus de 300 élèves de tout le département, 200 parents et ont réunis une 60 aine d’intervenants 

professionnels de nombreux secteurs d’activités. 

 

. Le DAGE : De l’Aude aux Grandes Ecoles. 

Des anciens élèves de Ruffié qui ont accédés aux grandes écoles interviennent auprès des élèves (présentiel 

ou visio). 

 

 

L’ensemble des actions est à retrouver dans le Powerpoint.  
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PROCES-VERBAL DE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

                                                                           - Séance du  26/09/2023 

 

    - N° de séance :  1 - 2023/2024 

_______________________________________________________________________________________ 

 

INFORMATIONS ETABLISSEMENT 

_______________________________________________________________________________________ 

 

CF. DIAPORAMA EN PIECE JOINTE 

 
Mme la Présidente du Conseil d’Administration a ensuite présenté le bilan de l’assiduité et du comportement des élèves  

 

            

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ------------------------------ 

Mme Domitille CARRE a présenté le bilan « Bien-être » des élèves et a souligné que ce bilan va au-delà du bilan santé. Elle 

explique qu’elle présente le rapport de l’infirmerie mais que la prise en charge peut être transverse avec l’assistante sociale et la 

psychologue scolaire.  

 

745 passages d’élèves différents, 50 séjours temporaires, 5 venues du SMUR, 15 appels pour avis du SMUR. 

Tous les élèves disposant d’une notification de la MDPH (Maison Départementale des Personnes Handicapées) ont été vus. 

31 élèves ont bénéficié d’un suivi infirmier. 

Travail de partenariat conséquents (27 liaisons extérieures). 

204 liaisons avec les responsables légaux par rapport à des prises en charge spécifiques. 

Mme Carre relève la très bonne coordination avec la vie scolaire concernant les PAI, les gestes d’urgence, les transmissions 

d’informations. 

 

Elle explique que chaque vendredi un groupe pluridisciplinaire se réunit pour prévenir du décrochage scolaire. 

 

Mme la Présidente du Conseil d’administration a présenté le bilan de l’orientation  

 

Un focus est fait sur le faible taux de passage de 2de en 1ère générale : 54,17% contre 53% au nveau de la moyenne académique et 

relève que c’est la raison pour laquelle, l’effort horaire a été important afin de diviser les 6 classes de 2de en 9 groupes de travail 

(toutes matières hormis l’EPS) en cette rentrée 2023. 

L’année écoulée l’équivalent de l’effectif d’une classe entière de 2de a quitté l’établissement en cours d’année (changement de 

filière ou décrochage ou inscription à la MLOA) 

Mme la Présidente du Conseil d’Administration relève que certains jeunes voient en le CJE proposé par la MLOA (et sa 

rémunération) une finalité. 

Aussi une convention a été signée avec le lycée afin éventuellement (jamais arrivé jusqu’alors) de pouvoir réintégrer le jeune une 

fois son CJE terminé). 

 

 

Présentation du bilan des examens  

 

 

 

Bilan de rentrée 2023 : 708 élèves à ce jour  

 

 

Mme Carre, infirmière, précise s’inquiéter de l’état d’esprit de nombre d’élèves en ce début d’année scolaire. 

En effet elle a déjà vu 70 élèves dont une 30 aine pour de « l’anxiété » (terme générique mais protéiforme). 

Elle explique suivre les chiffres de Santé Publique France qui montrent que la santé mentale des élèves s’est encore dégradée. 

Ils ressentent beaucoup de pression, sentiment de ne pas pouvoir franchir la « marche » que représente l’entrée au lycée, pour 

certains terminales ce sont des pertes de repères qui les angoissent. 

Une enseignante relève la forte pression médiatique concernant Parcoursup. Un autre pointe la double hausse de consommation 

d’anti dépresseur et d’alcool chez les jeunes. Une autre relève que les élèves ont pour certains perdu le sens de l’effort. Et une 

autre que certains élèves arrivent en 2de sans savoir organiser leur travail. 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -- 

. 

 

La séance est levée à 20h30. 


